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別紙様式 

意見交換会実施報告書 

平成２９年１０月２７日 

登米市議会議長 及川 昌憲  様 

                      第１班  代表者 伊藤 栄 

 

１．意見交換会の概要 

開催日時 平成２９年１０月１１日  午後７時 ～ ８時３０分 

開催場所 石越公民館（研修室） 

出席議員 

代表者：伊藤 栄 

司会者：岩渕正弘 

報告者：工藤淳子 

記録者：須藤幸喜・曽根充敏 

参加市民数        １５人 

実

施

内

容 

議会報告 

 

 

 

・議会活動報告について 

・財政状況について 

 29年度一般会計予算及び当初予算の主なものについて 

・常任委員会からの報告 

 

 

 

  

意見交換 

テーマ「より良い石越を目指して 理想の事業と予算」 

・参加者からは活発な意見が出された。一方コミュニティ協議会が細

かな運営費査定資料を作り配布した。細かな数字検討比較があり、興

味を引く内容であったが、紹介を最後に回したため十分な検討が出来

なかった感がある。 
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２．市民の質問・意見等 

会
場
で
回
答
し
た
も
の 

質 問 

（報酬削減条例否決） 

・何故市長が出した報酬削減案を否決したか。自分たちに及ぶからか。

⇒報酬を下げるよりも、その分仕事をしろという意見が多かった。

また公約での報酬削減が政策の本質ではない旨説明した。議員まで

云々は全く考えていない。 

（１８歳医療費無料化） 

・栗原では高校生医療費無料化が為されている。登米市ではそのよう

な動きはないのか。⇒来年度は取り組む方向性がある。 

・なぜ今までできなかったか。⇒中３までにしたばかりだ。県の助成

は全国最低レベルである。 

・職員が削減されたから、中学生まで無料になったと聞いた。⇒100%

ないとは言わないが、子育て支援対策が今の流れだ。住民サービス

は高いところに合わせることを是としている。幼児教育・保育につ

いては県内一安いと思う。 

（給与水準） 

・市職員給与は平準化されたか。⇒合併時に格差があったのは事実。

迫米山は平均以上、石越は下位であった。給料表自体は皆同じであ

ったが、昇給基準で差が生じた。今はほぼ同じレベルにある。同じ

くらいの年齢の職員は同程度の給与である。ただその先の能力の差

は生じていると思われる。 

（待機児童・こども園） 

・今の待機児童はどれくらいか。⇒公の基準だと７、８人である。 

・こども園は来年までに整備するということか。⇒受け入れの準備が

整ったところから行う予定である。 

・子ども園など市の方針は発信されているのか。お金の問題もある。

⇒今、行っている。待機児童対策で国の補助もかなりある。職員の

身分で臨時の雇用がかなりあるが、正規への登用を進めながらこど

も園を進める。 

（移住定住） 

・移住定住促進事業とシティプロモーション事業との違いは。バラバ

ラにやっているような気がする。⇒促進事業は市内に定住しようと

した際の補助などだ。プロモーションは市のいいものを発信する事

業である。 

（議会改革） 

・議会改革県内第一位とは、新しい議会の評価なのか。⇒昨年度も今

年度も一位である。このような意見交換会・通年議会・タブレット

の導入が評価されたものだ。 

（パークゴルフ場） 

・コースの設計はだれか。⇒北海道で PG場をかなり手掛けている会社

に発注している。 

・パークゴルフ場内の植物の移転は入っているのか⇒入っていない。 

（石越のために） 

・地元の議員は今回のテーマに対してどのように考えているのか。⇒

運動公園グランドの照明から動いている。 
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意 見 

（パークゴルフ場） 

・当初予算の報告はあるが、石越の大きな事業が抜けている。⇒PG場

については６月議会で予算が付いた。 

要 望 

（議会力） 

・議会は政策提言が大切だ。もう少し話を詰めて行政とやりあうべき

だ。⇒全くその通りだと思う、また議員の提案に基づいた条例制定

も行われている。 

（コミュニティ協議会から） 

・指定管理を受けるにあたり、公民館本来の目的の地域づくりや生涯

学習の拠点とならなければと考えている。各公民館ごとの予算人員

を資料にまとめているが、社会教育予算として地域づくり交付金・

人員数などだ。公民館ごとに見れば大差がないが旧町域で比べると

明らかに格差がある。企画課で地域づくり交付金の説明に来たがと

ても納得できる内容ではない。中央公民館として、また、指定管理

の更新期にあたり、抜本的な見直しを望む。（市は均等割りに重きを

置いているが）人口に見合った分配を望む。議員が判断してほしい。

⇒よく吟味しコミュニティ問題の解決に取り組みたい。 

提 言 

（高森公園） 

・PGのみならず、とても良い植物が園内にあるので大事にしてほしい。

⇒大事にしながら進めていきたい。 

・植物は広範囲に人を呼べる手段だ。大切にして、いろんなところか

ら石越に人を呼べる施設にしてほしい。 

（会場から）  

会
場
で
回
答
し
て
い
な
い
も
の 

質 問  

意 見  

要 望 

（コミュニティから） 

・各公民館でどのような事業を行い、どういう経費を使っているか知

りたい。 

・総会資料等手に入るのであれば情報提供をお願いしたい。各公民館

に問い合わせて総会資料等をもらえばよいところだが、もし市で総

括的な資料があれば情報提供願いたい。 

・３０年から増額するといっている事業均等割りについても、単独公

民館にはすでに２８万円払われているから実質２万円増にしかなら

ない。中央公民館としての立場に理解が欲しい。 

（地域おこし） 

・海上連や石神様などが石越にはある。小さな町でもいろんな工夫が

あるのではないか。 

・駅の活用というが、JRよりも高速バスのほうが安い。そのうえ日中

の JRは小牛田乗り換え。不便で使えない。直通快速などを要望する

発想はないのか。今のままだと駅を中心としたまちづくりなど出来

ない。ダイヤの改正を議会として要望してほしい。 

（パークゴルフ場） 

・われわれもパークゴルフ場の設計について提案しようとしたが、コ

ンサルタントは絶対の自信を持っているようだ。（どんなものが出

来るか）期待している。 
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提 言  

（    ） 

 

 

 

その他 

特記事項 

 

 

 

 

 

  


